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El Ministerio adjudica al COITT la impartición  
de un Proyecto de Formativo 

El Colegio ha obtenido la adjudicación de este Proyecto For-
mativo, en el marco del Plan Avanza 2, que tiene como 

objeto incrementar entre la ciudadanía el uso avanzado de 
los servicios digitales. El Proyecto de Formación adjudicado, 
denominado Community Manager, ha sido dirigido y gestio-
nado por el responsable de formación del Colegio. Sus obje-
tivo principales son los siguientes: Proporcionar una visión 
amplia sobre el Marketing en el entorno de Internet; cono-
cer conceptos básicos relacionados con la publicidad web, 
campañas de e-mail, posicionamiento SEO, etcétera; identi-
ficar como se posicionan los sitios web en los motores  
de búsqueda actuales y establecer las bases de una campaña 

de Marketing en buscadores; conocer las distintas Redes Sociales y saber aplicar estrategias dirigidas a base 
a los distintos negocios; desarrollar acciones efectivas de Comunicación en Internet; aprender a gestionar 
la imagen de una empresa en Internet y las Redes Sociales. El proyecto de formación en la modalidad  
e-learning está subvencionado al 100 por 100 para todos los profesionales del COITT que lo soliciten.     ●

ACTIVIDADES

Visita del COITT a Red.es

El pasado mes de septiembre el Colegio llevó a cabo una visita institucional a Red.es. José Javier Medina, Decano 
del COITT, acordó con Carlos Cano, Director General de Red.es, la firma de un Convenio de posibles actividades 

comunes. Entre ellas, la entrada de nuestra institución en FICOD, la participación en Talleres Virtuales, la 
colaboración de Red.es en nuestro Congreso Profesional, actividades en los Programas New de comercio 
electrónico y DNI electrónico y otras actividades orientadas al empleo para los ingenieros técnicos de 
telecomunicación emprendedores mediante su participación en Start Up. Al encuentro también asistieron Marta 
Ferrero, Subdirectora Adjunta de Relaciones Externas de Red.es, y Esteban González, responsable de la Comisión 
de Emprendedores, Vivero de Empresas y Patronales de nuestra institución.                                                     ●
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El Colegio acude al XII Encuentro Iberoamericano  
de Ciudades Digitales

Las oportunidades para nuestros profesionales de las TIC están crecien-
do en el ámbito  emergente de las Ciudades Digitales. Desde hace años, 

nuestro Colegio y Asociación participan activamente en este sector ana-
lizando el desarrollo de actividades que puedan desplegar los ingenieros 
técnicos de telecomunicación. Por esa razón, el Decano del Colegio, José 
Javier Medina, fue invitado al XII Encuentro Iberoamericano de Ciudades 
Inteligentes, que se celebro a finales del pasado mes de septiembre en 
Bilbao y que organizó la Asociación Iberoamericana de Centros de Inves-
tigación y Empresas de Telecomunicaciones (AHCIET). El Decano presentó 

una ponencia en el panel “Uso de las TIC en los procesos de innovación y desarrollo de la ciudadanía”, 
que estuvo conformado por expertos de ambas orillas del Atlántico. El XII Encuentro Iberoamericano de 
Ciudades Digitales tuvo lugar en el Palacio Euskalduna de Congresos, un moderno espacio situado junto 
al Museo Guggenheim y que ha recibido numerosos premios, entre ellos el premio al “Mejor Centro de 
Congresos del Mundo” en 2003. En la jornada final se hizo entrega del VIII Premio Iberoamericano de 
Ciudades Digitales en sus cinco categorías. Los ganadores realizaron el Tour de la Conectividad 2011, que 
les llevó por municipios de Bizkaia donde tuvieron la oportunidad de conocer las buenas prácticas en 
torno al gobierno electrónico de estas localidades.                                                                                 ●

La Universidad Europea de Madrid (UEM) y el Colegio  
firman un nuevo Convenio de Colaboración

El COITT y la UEM firmaron en octubre un nuevo Convenio de Colaboración que facilita a nuestros cole-
giados el Curso de Adaptación al Grado con un 40 por 100 de descuento. Asimismo, esta Universidad 

privada ofrece un descuento del 10 por 100 a los colegiados, empleados, cónyuges o hijos que se matricu-
len en alguna de sus titulaciones oficiales y dobles titulaciones oficiales, excepto las de Medicina, Piloto y 
Dirección de Operaciones Aéreas. 

Para poder disfrutar de estas ventajas es necesario que exista un mínimo de quince alumnos, requisito 
que ya se ha alcanzado. Los descuentos se aplicarán para el año académico 2011/2012, aunque podrán 
mantenerse y renovarse en años sucesivos. Isidoro Pérez, Director del Área TIC de la Escuela Politécnica de 
la UEM, y José Javier Medina Muñoz, Decano del COITT, rubricaron dicho Convenio de Colaboración.     ●
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El Club Social de la Asociación madrileña 

No han sido pocos a los problemas que ha tenido que afrontar la Comisión de Servicios para poner en mar-
cha este nuevo Club Social. El más doloroso fue la pérdida de nuestro compañero y gran amigo Narciso 

Escudero, que desde hace tiempo apostó con ilusión e ímpetu para crearlo. Por esa razón, los miembros de 
la Comisión de Servicios quieren honrar su memoria haciendo todo lo humanamente posible para abrir las 
puertas del nuevo Club Social a todos los compañeros. Ante la difícil situación económica global, que tam-
bién afecta a los presupuestos de nuestras entidades, los miembros de la Comisión han decidido invertir en 
un equipamiento básico de tableros/piezas de ajedrez, pizarra para los cursos de ajedrez, juego de naipes, 
que junto con las donaciones, hará posible su funcionamiento. A la inauguración acudieron colegiados de la 
Asociación Madrileña. Nuestro compañero José Antonio García, un consumado ajedrecista y director de  
la revista ANTENA, se ofreció amablemente a impartir clases de ajedrez.                                                    ●

Nueva actividad profesional para nuestros compañeros como 
administradores de fincas

El pasado mes de septiembre se celebró una se-
sión informativa en la sede central del Colegio 

en Madrid sobre este nuevo campo profesional 
que se abre a los ingenieros técnicos de teleco-
municación. A lo largo de la sesión se explicó có-
mo se crea y organiza un despacho de adminis-
tración de fincas, las problemáticas particulares 
que de esta actividad laboral y las normativas 
que la regulan. La presentación de este acto in-
formativo corrió a cargo de José Javier Medina. 
Manuel Gallego fue el encargado de explicar los 
entresijos que encierra la gestión de administra-
ción de fincas. El acto, al que acudieron nume-
rosos colegiados, fue difundido a través de  
Internet.                                                         ●
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El Colegio participa en la proposición de Ley de apoyo  
a emprendedores y pymes

El responsable de la Comisión de Empresa y Empleo del 
Colegio, Esteban González Peinado, ha participado en la 

presentación de la proposición de Ley de apoyo a empren-
dedores y pymes del País Vasco, cuyo impulsor es Antonio 
Basagoiti, Presidente del PP en esa Comunidad Autónoma. 
En la reunión, el presidente de CEIM Confederación Empre-
sarial de Madrid-CEOE y de la Cámara de Comercio de Ma-
drid, Arturo Fernández, aseguró que el apoyo a las pymes y 
emprendedores debe ser una prioridad de todos los Gobier-
nos para salir de la crisis en la que estamos inmersos. Para 
Arturo Fernández “solo puede salirse de la crisis con el tra-
bajo conjunto de empresarios y trabajadores para lo cual 
los valientes emprendedores requieren de las Administra-

ciones una política que potencie el acceso a la financiación; un marco de relaciones laborales flexible 
y competitivo; una política fiscal incentivadora de la actividad emprendedora; y un marco de actua-
ción administrativo libres de  trabas, sencillo, ágil y seguro”.                                                          ●

El Colegio y Atenea firman  
un Convenio de Colaboración

Este Convenio de Colaboración entre el Grupo ATENEA y el 
COITT se firmó el pasado 26 de septiembre en la sede del 

Colegio. Lo rubricaron José Luis Cortina Prieto Presidente del 
Grupo, y José Javier Medina Muñoz, Decano del COITT. Su 
objeto es propiciar la participación de los colegiados que lo 
deseen en el Máster de Ingeniería de Sistemas de Seguridad 
concedido por la Universidad Francisco de Vitoria en colaboración con el Grupo ATENEA. Al acto 
acudieron Esteban González, miembro de la Junta de Gobierno del Colegio, y Juan Narro, director 
de Actividades Académicas de ATENEA.

El Máster responde al creciente desarrollo tecnológico de sistemas electrónicos de seguridad que 
a día de hoy constituyen un pilar básico en esta actividad. Su desarrollo implica el creciente uso de 
equipamientos complejos y especializados. De ahí la escasez de expertos con conocimientos técnicos 
suficientes, que a la vez sean capaces de abordar el problema de forma integral y con una formación 
técnica que permita el proyecto y desarrollo de dichos sistemas de seguridad. Todo ello confluye en 
el nacimiento del nuevo ingeniero de sistemas seguridad, figura ya existente en otros países de nues-
tro entorno y con una demanda en continuo crecimiento en el nuestro. 

La Universidad Francisco de Vitoria concederá a los alumnos que superen el Máster el título propio 
de Ingeniero en Dirección de Sistemas de Seguridad y el Diploma de Director de Seguridad, recono-
cido por el Ministerio del Interior. Los titulados figurarán en una bolsa potencial de empleo con  
posibilidades de difusión a empresas y a directores de seguridad.                                                   ●
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Conceden la Medalla de Oro al 
Mérito de la Telecomunicaciones  

a nuestro compañero  
Gerardo Calzón

El Boletín Oficial del Estado publicó el pasado 28 de 
septiembre la concesión de la Medalla de Oro al 

Mérito de las Telecomunicaciones y la Sociedad de la 
Información a nuestro compañero Gerardo Calzón, 
que ocupó el cargo de Jefe Provincial de Inspección 
de Asturias. Juan Junquera, Secretario de Estado de 
Telecomunicaciones y de la Sociedad de la Informa-
ción del Ministerio de Industria, le entregó la mere-
cida medalla en una emotiva ceremonia. El Ministe-
rio destacó la enorme labor que realizó nuestro 
compañero para hacer posible la llegada de señal de 
la TDT en una orografía tan abrupta y compleja  
como la asturiana.                                                 ●

El COITT acude al Foro  
de Economía Verde  

Fingerplus 

Los presidentes del Instituto de la Ingenie-
ría de España, el Comité Nacional Español-

FEANI, la Federación de Empresarios de Ma-
drid-FEDECAM, Tüv Rheinland, la Escuela de 
Organización Industrial-EOI, Tecniberia y la 
Real Academia de la Ingeniería, abrieron el 
pasado 5 de octubre la tercera edición del 
Foro Internacional de Ingeniería, Energías 
Renovables, Eficiencia Energética y Medio 
Ambiente en un acto que tuvo lugar en el 
Salón de Actos del Instituto de la Ingeniería 
de España, en Madrid. Teresa Ribera, Secre-
taria de Estado de Cambio Climático, impar-
tió una conferencia sobre el “Desafío del 
Cambio Climático y la Competitividad”, tras 
la cual, dieron comienzo las diferentes Me-
sas de Debate previstas en el programa. El 
Decano del COITT, José Javier Medina Mu-
ñoz, impartió una ponencia sobre las “Nue-
vas profesiones de ingeniería para un mer-
cado laboral europeo sostenible”, en la que 
recordó que el ejercicio de la ingeniería está 
atravesando una situación delicada en Euro-
pa, a lo que se añade una preocupante es-
casez de profesionales de ingeniería en los 
países más desarrollados.                          ●
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El Colegio firma un acuerdo con MGITEX  
para incrementar el nivel de inglés de nuestro colectivo

Dentro del objetivo del  AEITT/COITT 
de potenciar las competencias pro-

fesionales de sus  asociados/colegia-
dos   hemos firmado un acuerdo con la 
Consultora  MGITEX  para aumentar el 
nivel de éxito de nuestro colectivo en 
sus entrevistas de trabajo o reposicio-
namiento laboral, que principalmente  
se resume en un acuerdo de prestación 
de servicio  a unos precios especiales.

Verificación de CV  en inglés: 
15 euros las dos  primeras hojas, cada 
hoja adicional  10 euros

Realización del CV en inglés 45 euros 
hasta 3 hojas, cada hoja adicional 
15 euros

Está previsto poner en marcha en-
cuentros en ingles dentro del progra-
ma “News of Telecommunications”, 
cuyo objetivo es  la presentación de un 

tema de actualidad en el sector   de las Telecomunicaciones que será debatido por los asistentes con el obje-
tivo de adquirir fluidez en inglés y romper los miedos y titubeos habituales en las primeras fases de conoci-
miento del nuevo idioma.

Para mayor información llamar al 918286826 o a mgitex@coitt.es                                                           ●

El Ministerio acredita  
al COITT como entidad  
de Verificación de ICT

La pasada semana, José Javier Medina, Decano del 
Colegio, y Enrique Jiménez, Vicetesorero del  

COITT, mantuvieron un encuentro en la SETSI con 
el Subdirector General de Infraestructuras y Nor-
mativa Técnica de la Dirección General Telecomu-
nicaciones, Ricardo Albariño, y con Pedro Romero, 
Encargado de Registro de Empresas Instaladoras 
de Telecomunicaciones. A lo largo del encuentro se 
notificó a nuestra institución que pasaba a ser una 
entidad de Verificación de Proyectos de Infraes-
tructuras Comunes de Telecomunicación (ICT), se-
gún se indica en el reglamento de ICT aprobado 
por el RD 346/2011. A partir de ahora ya se pueden 
solicitar estos trabajos.                                        ●
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Participamos en CONITEC 2011

Los pasados 19 y 20 de oc-
tubre se celebró en Ma-

drid este importante foro, 
al que acudieron directores 
generales de las principales 
empresas, Universidades, 
asociaciones empresariales, 
profesionales y otras insti-
tuciones en el campo del 
I+D+i y la Transferencia Tec-
nológica. Hubo casos prácti-
cos de transferencia, donde 
se analizaron oportunida-
des de negocio y empleo 
con las entidades partici-
pantes.

Cabe recordar que el 
COITT/AEITT son miembros 
del Consejo Asesor de  

CONITEC y organizador oficial del evento. Nuestro Decano, José Javier Medina, planteó una ambiciosa pro-
puesta cara al futuro para que nuestra institución conforme un Observatorio sobre Campus de Excelencia, 
en el que participaría con un carácter mixto con Universidades y parques tecnológicos y de investigación. 

Numerosas empresas, universidades y responsables de Administraciones públicas participaron en el en-
cuentro con la colaboración principal de la Comunidad de Madrid, la Escuela Organización Industrial (EOI), 
el grupo multinacional TÜV Rheinland y otras entidades como Genoma España, Fundetec y Parque Científi-
co de Madrid.

Representantes del PP y del PSOE debatieron las líneas de actuación necesarias para potenciar la compe-
titividad de nuestro Ecosistema Estatal de Innovación a través de la promoción de emprendedores que creen 
empresas y empleo basados en la economía del conocimiento,  y máximos expertos como Tom Hockaday, 
Managing Director of ISIS Innovation de la Universidad de Oxford explicaron el qué y cómo de la valoración 
del conocimiento.                                                                                                                                      ●

El Colegio prepara una Plataforma Acústica

Como objetivos a corto y medio plazo, 
los responsables de la Comisión de 

Acústica del COITT, Maria del Carmen 
Cordón (Vicesecretaria del Colegio) y 
Francisco Domingo, especialista y coor-
dinador de dicha iniciativa, están tra-
bajando en la creación de una Platafor-
ma Acústica para el desarrollo de un 
Sello de Calidad al que podrán recurrir 
los colegiados que cumplan una serie 
de requisitos. El nuevo proyecto está 
dirigido a todos aquellos colegiados 
que deseen ampliar su actividad labo-
ral en este campo. En paralelo, el Cole-
gio está trabajando en la creación de 
una Red de Acústica en todo el territo-
rio nacional.                                      ●
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‘Todos los edificios se están adaptando  
a la normativa energética edificatoria’

José Antonio López Olmedo, Presidente de la Asociación de la Comunidad Autónoma de la 
Región de Murcia de Ingenieros Técnicos de Telecomunicación (ACARMITT), impartió una 

conferencia en la UCAM sobre la certificación energética de edificios el pasado 14 de octu-
bre. “Con el Código Técnico de Edificación hemos visto que todos los edificios se están adap-
tando a la normativa. Los arquitectos  y promotores están concienciados de que  tienen que 
cumplir la nueva normativa porque están obligados a  certificar energéticamente sus edifi-
cios”. Así de rotundo se mostró el presidente de ACARMITT sobre certificación energética de 
edificios.

López Olmedo definió la normativa de Certificación Energética de Edificios como un proceso 
por el que se verifica la conformidad de la calificación de eficiencia energética obtenida por 
el proyecto y que conduce a la expedición del certificado de eficiencia energética del edificio 
terminado. Sobre el papel que juegan los ingenieros técnicos de telecomunicación en la certifi-
cación energética de edificios, el ponente afirmó que se trata de una función de estrategia para 
la obtención de edificios con una alta eficiencia energética. 

“El incremento del rendimiento del sistema, con un buen dimensionado  y control con el 
Hogar Digital, es una parte muy importante para los teleco”, matizó López Olmedo. Además, 
en relación a la evolución de los ingenieros técnicos de telecomunicación en el ámbito de la cer-
tificación energética de edificios, nuestro compañero aseguró que éstos han dado solución a as-
pectos como el buen diseño arquitectónico del edificio, la alta calidad de los componentes de la 
envuelta, la incorporación de equipos y sistemas innovadores apoyados por energías renovables 
o las soluciones integrales de Hogar Digital que aglutinen y adapten todos estos conceptos es-
pecíficos de cada edificio.                                                                                                               ●
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El Colegio celebró su XIV Torneo de Golf 

El pasado 20 de octubre tuvo lugar 
el encuentro deportivo en el Cam-

po de Golf “El Encin” (Alcalá de He-
nares), que se enmarcó en la cele-
bración del Patrón de las 
Telecomunicaciones (San Gabriel). El 
Torneo, que reunió a un importante 
número de jugadores, sirvió de pun-
to encuentro para nuestros colegia-
dos. Todos pudieron disfrutaron de 
una jornada deportiva muy lumino-
sa y en un campo de golf bastante 
difícil. Muchos de los participantes 
en la edición del año pasado volvie-
ron a la cita del XIV Torneo de Golf 
del COITT. El ganador de la clasifica-
ción Scratch fue Francisco Javier Co-
dorniú Martínez. El primer premio 

recayó en Cesáreo Fernández Álvarez. El segundo premio fue para el ganador de la clasificación Scratch, 
Francisco Javier Codorniú, pero al no poderse acumular trofeos, el galardón pasó a manos del tercer 
clasificado, Ángel Luis Sanz Fuertes. El ganador del Drive más largo fue para Ernesto Rojo Rodríguez  
y el ganador del mejor acercamiento recayó en Felipe Alberto Martínez Pérez.                                    ●

Reunión informativa de la AACETT sobre la realización  
de actividades en materia de instalaciones eléctrica en Cataluña

Ayer tuvo lugar una reunión de nuestros 
compañeros de la Associació Autonòmica 

Catalana d´Enginyers Tècnics de Telecomuni-
cacions (AACETT) para tratar este importante 
asunto. Cabe recordar que el pasado 21 de 
diciembre de 2010 el Tribunal Supremo dictó 
una sentencia en la que reconocía a los Inge-
nieros Técnicos de Telecomunicación para la 
elaboración de proyectos en materia de insta-
laciones eléctricas. Nuestros compañeros en-
tienden que esta sentencia que inicialmente 
iba dirigida al ámbito de Canarias es traslada-
ble al resto de Comunidades Autónomas. En 
la reunión se puso en evidencia los problemas 
de los colegiados catalanes a la hora de llevar 
a cabo este tipo de proyectos, pese a las ins-
tancias que se han enviado a la Direcció Gene-
ral de´Energia i Mines.                                ●

Jordi Farré, Presidente de la AACETT.
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Reunión de Representantes del Libre Ejercicio

El pasado 27 de octubre, los representantes 
autonómicos del Libre Ejercicio mantuvieron 

una importante reunión de trabajo en la sede 
central del Colegio para tratar su relación con 
el Colegio y la problemática a la que se enfren-
tan en sus actividades laborales. Convocados 
por Enrique Jiménez, Presidente de la Comisión 
del Libre Ejercicio del Colegio, asistieron un to-
tal de 12 representantes autonómicos. José Ja-
vier Medina, Decano del Colegio, Luis Güemes, 
Presidente de la Comisión de Organización Te-
rritorial y Red de empleo, y Tomás Pastor Presi-
dente de la Comisión de Comunicación y Nego-
cio también acudieron a la reunión. Los 
convocados analizaron la situación actual del 
Libre Ejercicio en las diferentes Comunidades 
Autónomas y aportaron ideas y posibles solu-
ciones para tratar de solventar la situación de 
este sector colegial. Tal y como hemos reflejado 
en una noticia anterior, el Ministerio ha acredi-
tado al Colegio como entidad de Verificación 
de Proyectos de Infraestructuras Comunes de 
Telecomunicación (ICT), según se indica en el 

reglamento de ICT aprobado por el RD 346/2011, lo que sin duda es una buena noticia para el Libre 
Ejercicio colegial.                                                                                                                            ●

Primer Webinar del COITT

El pasado 26 de octubre tuvo lugar el primer We-
binar realizado por Hilario Martínez, responsa-

ble de IngenierosConIngenio (AURA Consulting), y 
el COITT. Con el título “Como me ayuda mi Colegio 
en mi Carrera Profesional”, se estuvo informando 
a los colegiados de las distintas opciones que pue-
den apoyar su desarrollo profesional. A este pri-
mer Webinar se inscribieron más de 150 personas, 
de las cuales 70 acudieron al acto y el resto lo si-
guieron on-line. 

Tras su ponencia, Hilario Martínez estableció un 
turno de preguntas y sugerencias donde surgieron 
una serie de inquietudes relacionadas con la bús-
queda de trabajo o el mejoramiento de la situa-
ción laboral de los asistentes. El 70 por 100 de ellos 
reconoció que era su primera experiencia en este 
tipo de actividades. El 60 por 100 consideró que sus 
dificultades en el terreno laboral eran técnicas, en 
cambio 40 por 100 afirmaron que dichas dificulta-
des se debían a factores humanos. Este primer con-
tacto ha sido altamente positivo porque demues-
tra que podemos conseguir tasas de participación e implicación muy interesantes y confirma las líneas de 
trabajo donde está centrado IngenierosConIngenio y  el COITT.                                                                 ●

Enrique Jiménez Telo, Vicetesorero del COITT y Presidente de la Comisión 
del Libre Ejercicio.

Hilario Martínez.
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Presentación de Proyectos y Productos de Energías Solar  
y Eólica y Eficiencia Energética

Dentro del programa que tiene el Colegio de ayuda a la carrera profesional de los colegiados, sea cual sea 
la situación de cada uno de ellos, el pasado 15 de noviembre tuvo lugar en la sede del Colegio esta 

interesante presentación, que a buen seguro abrirá puertas profesionales a algunos de nuestros compañeros. 
El programa, que iba dirigido a colegiados, pre-colegiados y otros profesionales, incluyó una disertación 
sobre la eficiencia energética, las posibilidades de formación, el diseño de proyectos y el acceso a productos 
a precios competitivos. Los ponentes desvelaron los proyectos que se están realizando actualmente y  
las vías de formación necesaria para llevarlos a cabo.                                                                               ●

Acudimos a Tecniacústica 2001 

Un total de 202 profesionales procedentes de dis-
tintos puntos de España y algunos países como 

México, Brasil, Alemania, Italia, Chile, Ecuador,  
Argentina y Portugal, se dieron cita en Cáceres en 
la celebración del 42º Congreso Español Acústica-
Tecniacústica 2011, el Encuentro Ibérico de Acústi-
ca y el EAA Simposio Europeo Acústica Ambiental y 
Edificación Acústicamente Sostenible, que se  
celebraron los pasados 26, 27 y 28 de octubre. 

El congreso fue organizado conjuntamente por 
la Sociedad Española de Acústica (SEA), el Labora-
torio de Acústica de la Universidad de Extremadura 
y la Sociedade Portuguesa de Acústica, contando 
con el apoyo de la Asociación Europea de Acústica 
(EAA) y la Comisión Internacional de Acústica (ICA). A este importante foro del sector acudió Francisco 
Domingo, especialista y coordinador de la Plataforma de Acústica del COITT, una iniciativa de nuestra ins-
titución que pretende desarrollar un Sello de Calidad al que podrán recurrir los colegiados que deseen 
ampliar su actividad laboral en este campo. En paralelo, el Colegio está trabajando en la creación de una 
Red de Acústica en todo el territorio nacional.                                                                                         ●


